



# FMI recorta previsión de crecimiento de Brasil a 1,8% este año

Brasil, la mayor economía latinoamericana y sede de la Copa del Mundo 2014, crecerá apenas 1,8% este año, en vez del 2,3% estimado en enero, pronosticó el martes el Fondo Monetario Internacional (FMI).

La "baja velocidad" de la economía brasileña se debe a "las restricciones en la oferta de infraestructura y un débil crecimiento de la inversión privada, que se refleja en la falta de competitividad y una baja confianza empresarial", señaló el Fondo en su informe de perspectivas económicas mundiales.

Tras una expansión de 7,5% en el 2010, el ritmo de crecimiento del país ha sido tímido, con un alza del PIB de 2,7% en 2011; 1% en el 2012 y 2,3% en el 2013.

El gobierno brasileño aún tiene un pronóstico más optimista para 2014, con una estimación de crecimiento de 2,5%, mientras el Banco Central lo ha recortado a 2% y el mercado a tan solo 1,63%.

El débil crecimiento que Brasil conseguiría en 2014 contrasta con la expansión que conseguirían sus vecinos como Perú (+5,5%), Colombia (+4,5%) y Chile (+3,6%). Además sería menor que el 2,5% pronosticado por el FMI para América Latina y el Caribe.

publicidad

El FMI también rebajó su expectativa de expansión del PIB brasileño en 2015 a 2,7%, desde un 2,8% estimado en enero.

En medio de las débiles perspectivas, la calificadora de riesgo Standard and Poor's rebajó a fines de marzo la nota de la deuda soberana de Brasil de "BBB" a "BBB-", el menor nivel del grado de inversión.

El hecho fue calificado por las autoridades brasileñas como "inconsistente con las condiciones económicas del país" que en febrero anotó una tasa de desempleo de 5,1%, mientras que la renta sigue creciendo.

Respecto de la inflación, uno de los principales dolores de cabeza de Brasil, el FMI espera que se mantenga en el rango superior de la meta que fija el Banco Central (6,5%), impulsada, entre otras cosas por la depreciación del real (que encarece las importaciones ante un dólar más caro).

También influye, según el FMI, la "limitada capacidad ociosa" del país. La capacidad ociosa es el espacio de capacidad productiva que no está siendo utilizado pero que puede ocuparse sin que esto encarezca los costos.

En otras palabras, Brasil, podría estar al tope de su capacidad productiva, limitando la oferta en un país con bajo desempleo y donde el consumo es un importante motor de la economía, lo que suele encarecer los precios.

De acuerdo con el organismo, las políticas económicas han sido sesgadas hacia el ajuste monetario este año -lo que ha implicado progresivas alzas en la tasa de interés- con una política fiscal que se espera mantenga una postura neutral en términos generales en el 2014.

Con miras a controlar la inflación, el Banco Central ha elevado nueve veces consecutivas la tasa de política monetaria, y la ha dejado por el momento a 11%, aunque no ha cerrado la puerta a nuevos incrementos.

Ello con el riesgo de que el alza de tasas encarezca el endeudamiento y golpee el consumo, afectando también el crecimiento.